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工聯促打破資本壟斷 讓打工仔分享成果
要求政府提高治理效能 把控發展方向 合理監管市場

工聯會昨日在創知中學禮堂舉行第三

十八屆會員代表大會，約500名會員代

表參與以及工聯會立法會議員和列席代

表出席。今屆大會提出以「新時代 新

工運：撐勞工、為基層、爭公義」為主

題，擴大愛國團結、加強維權力度、堅

持勞工基層立場，擁護「愛國者治港」

根本原則等。工聯會會長吳秋北在致辭及會見傳媒時均表示，資本壟斷

等問題長期困擾香港，令本來有活力的資本主義社會不能繼承發展，打

工仔無法分享經濟發展成果，因此認為政府有必要提高治理效能，努力

實現全民共建、共榮、共享、共贏。

●香港文匯報記者 鄭治祖

工聯會第三十八屆會員代表大會為謹慎防疫，所有進
場代表均須通過72小時內的病毒檢測。會議由全體

人員肅立高唱國歌後開始，隨即由理事長黃國提交第三十
七屆理事會工作報告（另見稿），並獲代表大會通過了理
事會工作報告。
吳秋北表示，工聯會是最堅定真誠的愛國愛港力量主力
軍，新制度下要積極推動政府全面改革，落實「愛國者治
港」原則，續寫「一國兩制」偉大實踐新篇章。

倡實現全民共建共榮共享共贏
他表示，政府現時的施政傾向大資本，令資本壟斷等問
題長期困擾香港，本來有活力的資本主義社會不能繼續發
展，打工仔無法分享經濟發展成果，因此認為政府有必要
提高治理效能，強而有力地把控香港發展方向，合理監管
市場，改善土地規劃、房屋政策，打破資本壟斷，努力實
現全民共建、共榮、共享、共贏。
吳秋北強調，呼籲打工仔覺醒和批評資本家的高度壟斷
不是要推翻資本主義，而是為了打破固化的資本主義困
局，否則香港只會不斷萎縮，並希望坊間不要因為工聯會
批評資本壟斷問題便用「文革式批鬥」等歷史名詞標籤他
們，因為他們只是在講道理。
他說，工聯會對政府繼續秉持「支持合作，批評監督」
原則，是打工仔的代言人，具有廣泛堅實的群眾基礎，在
「新時代 新工運」的綱領下，會加強培養工會領袖和參
選人才，進一步提升參政、議政水平，更積極參與選舉，
加入諮詢和政府架構，多方位推動制度改革，發揮所長，
貢獻香港。

盼完善選制增勞工基層聲音
被問及完善香港特區選舉制度，吳秋北表示應該要提高
勞工基層聲音參與及代表比例，是很多打工仔的心聲，所
以期望完善香港特區選舉制度後能改變香港以往只重工
商、忽略勞工基層的問題，但指他們不是想勞工界主導整
個選委會或立法會，只是希望能達到均衡參與。
至於工聯會會如何部署，他指現時談部署言之過早，但
工聯會有適合的人才，並會全力爭取每一個議席，形容工
聯會是責無旁貸。
至於在大灣區發展方面，吳秋北表示大灣區是全世界發
展最先進、機會最多的地方，國家亦很重視香港年輕人，
並願意協助發展，但有些媒體故意將兩地成見不斷放大，
荼毒青年思想，呼籲青年要多思考，並認為哪裡有發展就
該去哪裡尋求機遇，而非困在香港小島內。

●大會提出以「新時代新工運：撐勞工、為基層、爭公義」為主題。

工聯會第三十八屆會員代表
大會昨日圓滿落幕後，多名工
聯會立法會議員在社交平台發
帖支持，認為工聯會勢必要在
「愛國者治港」的主體中發揮
更大作用，打拚出一個屬於他

們的新時代，並由始至終堅定愛國愛港立場。
工聯會立法會議員麥美娟表示，實踐出真知，

而實績是試金石。她認為，工聯會勇於創新，主
動求變，勢必要在「愛國者治港」的主體中發揮
更大的作用，為香港再創輝煌而奮鬥，「無負韶
華，不辱使命，打拚出一個屬於我們的新時
代！」
工聯會立法會議員郭偉强亦表示，工聯會堅毅

不屈，維護權益，無懼黑暴，並由始至終堅定愛
國愛港立場。 ●香港文匯報記者 鄭治祖

工聯會工作規劃重點
重點一：明確角色定位，堅持愛國理念、勞工

基層立場
內容：1.建設一個「人人有機會」的智慧型社會，

全民共建共榮共享共贏
2.最堅定真誠的愛國愛港力量主力軍，新
制度下要積極推動政府全面改革，落實
「愛國者治港」原則，續寫「一國兩制」偉大實
踐新篇章

重點二：以「救失業、保就業」為主軸加強維權工
作力度

內容：1.透過民間力量支援工友，並繼續向政府爭取
設立緊急失業/停工現金津貼等直接援助
2.協助打工仔求職、轉型和提供培訓的就
業進修系統，將進一步深化改革，包括
加大職業介紹力度和開辦更多具行業特
色的課程

重點三：改革創新發展會務，堅持保量提質
內容：擴大屬會會員覆蓋面，更加廣泛團結各

界力量、壯大隊伍，發出最強改革聲音
重點四：深化政務改革，加強勞工基層服務
內容：1.政府有必要提高治理效能，強有力地把

控香港發展方向
2.合理監管市場，改善土地規劃、房屋
政策，打破資本壟斷

重點五：促進大灣區建設，共建共享
內容：工聯會內地諮詢服務中心會大力革新轉

型，計劃設立「工聯會大灣區服務社」
和合辦「粵港澳青年創新創業基地」，
進一步推動港人尤其是青年人融入國家
發展大局

重點六：加強自身建設，積極培養人才
內容：加強培養工會領袖和參選人才，進一步

提升參政、議政水平，更積極參與選
舉，加入諮詢和政府架構，多方位推動
制度改革

資料來源：工聯會 整理：香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）工聯會理事長黃國
昨日在第三十八屆會員代表大會上提交第三十七屆
理事會工作報告，他指出工聯會過去3年努力發展鞏
固會員，會員數保持41.7萬，截至今年3月底，工
聯會屬會增至194間，贊助會59間，合共253間工
會。他又指，工聯會除了承接原定規劃的工作，也
因應黑暴和疫情，推出了多項特殊的舉措和服務，
包括在去年向5,000名工友發放每人3,000元「緊急
失業慰問金」。

面對黑暴 一直無畏無懼
黃國在報告中指出，2019年工聯會多個服務點

在修例風波成為暴徒攻擊對象，合共遭破壞71
次，即使面對黑暴，工聯會一直以來都無畏無

懼，積極參與止暴制亂，組織了一系列「反暴力
保就業護法治」行動，並支持警隊嚴正執法、落
實香港國安法及完善香港特區選舉制度。他又
指，工聯會除了承接原定規劃的工作，也因應黑
暴和疫情，推出了多項特殊的舉措和服務，包括
在去年向5,000名工友發放每人3,000元「緊急失
業慰問金」；在工聯會職業發展服務處設立「口
罩工場」，迄今免費送出了550萬個口罩助工友
和有需要社群；去年11月發起「救失業度時
艱」關愛行動，在九龍、港島及新界舉辦了三場
大型招聘會，提供3,000個職位空缺等。
代表大會最終通過理事會工作報告，包括對下

一屆工作規劃。第一是明確角色定位，堅持愛國
理念、勞工基層立場；第二是以「救失業、保就
業」為主軸加強維權工作力度；第三是改革創新
發展會務，堅持保量提質；第四是深化政務改
革，加強勞工基層服務；第五是促進大灣區建
設，共建共享；第六是加強自身建設，積極培養
人才。
代表們除通過了理事會工作報告，財政報告及

修章報告，並通過四項提案，包括成立專案組應
對人工智能發展對勞動市場的衝擊；構建大灣區
工會合作平台；促請政府立法保障自由工作者合
理權益以及制訂有關香港製造業「再工業化」政
策。

因應暴疫推服務 失業金助5000工友

●左起：吳秋北、黃國。
香港文匯報記者 攝

議員：打拚新時代 堅定愛國愛港
��

●工聯會昨日在創知中學禮堂舉行第三十八屆會
員代表大會。

本港雖連續第二日錄得本地零確診，
但昨日再現源頭不明初步確診個案，顯
示社區仍有隱性傳播鏈。本港疫情防控
又到一個關鍵時刻，復活節及清明長假
在即，政府限聚措施切不可放得太快，
市民和業界更需再忍耐一段時間，勿放
鬆防疫意識而令疫情反彈。從控疫策略
而言，當務之急是政府還需提供更多誘
因、加強解釋和更好服務，提升疫苗接
種率，同時做好堵塞防疫漏洞的工作，
以達至早日控疫，真正令經濟民生復
常。

本港疫情露出「清零」微弱曙光，加
上又到復活節、清明節長假期，市民希
望喘喘氣，陷入低谷各行各業更渴望政
府放寬限聚措施，緩和經營壓力。市民
心情、業界苦況當然值得體諒，但歷史
經驗和現實情況告訴我們，現時大規
模放寬防疫措施並不明智。昨日本港
一名大學生初步確診且源頭不明，短
暫的本地零感染「斷纜」，社區病毒
隱性傳播鏈仍未截斷，此時太快放鬆
限聚措施，很可能令此前抗疫成果付
諸東流。

港大微生物學系講座教授袁國勇就
指，目前最大隱憂是復活節長假期在
即，擔心市民防疫鬆懈，令港人之前努
力功虧一簣。中大呼吸系統科講座教授
許樹昌亦表示，本港第四波疫情已接近
尾聲，現時是本港「清零」的戰略性時
刻，但疫情飄忽，現在已經是「臨門一
腳」，許樹昌認為現有防疫措施應維持
最少兩星期，呼籲市民及各業界忍耐多
一段時間。本地清零需保持 14 天至 28

天才算安全，現在遠未達標，政府切不
可因輿論壓力就放寬限制措施，市民、
業界在假期亦要保持社交距離，遵守各
項防疫規例，防止疫情在節後爆發。

接種疫苗是成功控疫的關鍵途徑，加
快接種疫苗已成為各國抗疫的重中之
重 。 目 前 英 美 的 接 種 率 已 達 45% 、
38%，以色列更近乎100%，內地累計接
種新冠疫苗也超過一億劑，日接種量突
破600萬劑。相比之下，本港接種疫苗
至今已一個月，累積接種43萬人，接種
率僅6.6%，情況不太理想。特區政府須
在提供接種疫苗誘因上有更大動作，如
將酒吧等業界開業與疫苗接種掛鈎，加
緊與各地商討「疫苗護照」，並考慮在
復必泰疫苗重新接種時增開疫苗中心、
提高接種中心疫苗接種名額等；更要加
強科學解說，釋除市民接種的疑慮，多
管齊下提升疫苗接種普及率。

近期本港防疫效果明顯，與本港抗疫
措施日漸完善密切相關，但連日來外來
輸入變種病毒病例增多，顯示外防輸入
的風險絕對不能忽視。本報調查發現，
經冷鏈等物流輸入變種病毒的漏洞仍未
堵塞，如未要求進口商對凍肉進行病毒
檢測，未強制從業員進行定期檢測等。
研究發現，新冠病毒在凍肉上可存活長
達3周，內地、新西蘭等皆曾出現冷鏈
成疫情反彈元兇的情況。呼吸系統科醫
生梁子超建議，政府應將冷鏈工人列為
高危群組，要求他們定期檢測和接種疫
苗。政府應認真聽取、接納專家意見，
及時消除防疫隱患，保障公眾健康安
全。

防疫措施暫不鬆 接種疫苗需提速
全國人大3月11日高票通過完善香港選舉制

度的決定，人大常委會今明兩日開會，審議基
本法附件一、附件二的修訂。紫荊研究院所作
的最新民調顯示，七成市民支持全國人大「311
決定」，清晰顯示人大決定順應民心，得到了
大多數香港市民的歡迎和支持。人大決定建基
於香港主流民意，而且廣泛吸納各界智慧，不
斷凝聚社會共識，為落實「愛國者治港」、建
立符合香港實際情況的民主選舉制度夯實民意
基礎。

人大「311 決定」重新構建香港民主選舉制
度，達至良政善治，有助於香港更好發揮「一
國兩制」獨特優勢，全面提升香港整體競爭
力，為市民帶來更多福祉，理所當然受到本港
主流社會和大多數市民的歡迎和支持。此次調
查中，不僅有近七成受訪者支持人大完善香港
選舉制度的決定，而且有近七成受訪者表示因
為人大決定而增強了對香港前景的信心。人大
「311決定」燃點了香港在新的歷史起點重新出
發、再創輝煌的希望，當然是順民意、得民
心。

本港支持人大決定的民意彰彰，並已成為香
港社會的廣泛共識，其中重要的原因，在於中
央認真聽取、廣泛吸納了香港民意。中央以多
種方式與香港各界進行範圍廣、交流足、全覆
蓋的諮詢交流，做到「有聞必錄」、「聞異則
喜」、「有聞必報」，包括在港連續召開60多
場專題座談會和大量訪談，聽取超過1,000位香
港各界人士的意見，讓香港市民切實感受到中
央對香港民意的高度重視和港人福祉的深切關
顧，因而在香港社會形成支持人大「311決定」
的最廣泛共識 。正如中聯辦主任駱惠寧在接受
「撐全國人大決定完善選舉制度」的聯署簽名
時指出，從238萬聯署簽名中，看到了支持人大

決定的廣泛共識，民意浩蕩，不可阻擋。
人大常委會審議修訂基本法附件一、附件

二，是把符合香港實際情況、具有香港特色的
新的民主選舉制度落到實處的關鍵步驟，為落
實「愛國者治港」提供不可挑戰的法律依據和
制度保障。紫荊研究院的民調亦顯示，六成七
市民贊成設立由五個界別共1,500名委員組成的
選舉委員會；六成半市民贊成設立候選人資格
審查委員會；在新立法會議席比例中，90名議
員通過選委會選舉、功能團體選舉和分區直選
分別選舉產生，中間落墨的「40:30:20」方案較
受市民歡迎，有36.9%受訪者支持，比其他方案
支持度高很多。

調查結果顯示，汲取了本港泛政治化、社會
撕裂、管治失序的慘痛教訓，廣大市民趨向理
性務實，明白到本港的選舉制度必須符合香港
的實施情況，既要保持均衡參與、利益兼顧的
特色和優勢，更好地體現香港社會的整體利
益；同時要理順行政立法關係，有效落實行政
主導，提升管治效能，造福市民；更要採取切
實有效的措施，將反中亂港分子徹底排除在特
區管治架構之外，真正落實「愛國者治港」原
則。

中央出手完善香港選舉制度，堵塞選舉漏
洞，就是要結束香港的政治亂象，為香港創造
一個長期穩定的發展環境。中央的舉措，受到
香港社會歡迎，求穩定、求發展已成為香港社
會主流共識。全國人大常委會完成「修法」，
緊接就是本港進行本地立法，不折不扣落實
人大決定。特區政府、社會各界要進一步努力
凝聚和提升支持完善選舉制度的廣泛共識，為
香港進一步推進和鞏固撥亂反正、由亂及治的
局面夯實基礎，切實重塑政通人和的管治生
態。

重構香港選舉制度的民意基礎非常堅實
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